

Österreich Handy mit Bürgerkarten-Funktion

[16.4.2004] Ab heute können die Bürger in Österreich die elektronische Signatur auch via Mobiltelefon einsetzen. Dies soll die Nutzung von e-Government-Angeboten ankurbeln.

Wer in Österreich auf dem Online-Amtsweg einen Pass beantragt, die Steuererklärung einreicht oder eine Meldebestätigung anfordert, kann die Vorgänge seit heute mit einer Handy-Signatur unterzeichnen. Nach Eingabe der Benutzerdaten wird ein SMS-Code auf das Handy geschickt, den der Nutzer auf der Website als Unterschrift eingibt. Der kryptografische Schlüssel wird dabei nicht am Handy selbst, sondern auf einem Server der Telekom Austria gespeichert. An Kosten fallen dafür zehn Euro Grundgebühr pro Jahr an, die zwei Signaturvorgänge einschließt. Jede weitere Unterschrift kostet einen Euro. Bis Jahresende 2004 entfallen sowohl Grund- als auch Einrichtungsgebühr von fünf Euro. Der vom Mobilfunkprovider Mobilkom Austria in Zusammenarbeit mit A-Trust entwickelte Service kann mit der heute in Kraft tretenden österreichischen Verwaltungssignaturordnung genutzt werden.

<http://www.oesterreich.at>

Stichwörter: Österreich, mobil computing, e-Signatur, Handy

Quelle: www.kommune21.de